

Actualités de la Fondation La Renaissance Sanitaire – 4 octobre 2021

Deux étudiantes de l'Institut de formation La Muse en masso-kinésithérapie, lauréates du Prix Normand du meilleur mémoire pédiatrique en kinésithérapie (édition 2021)

Ysalis AUGER et **Véréna HAUDEGOND** formées à l'Institut de formation en masso-kinésithérapie (IFMK) La Muse, ont remporté les 1^{er} et 2^{ème} prix de la première édition 2021 du Prix normand du meilleur mémoire pédiatrique, organisé par l'Association des kinésithérapeutes pédiatriques du territoire normand.

Ce concours a pour objet de mettre en valeur et récompenser les meilleurs mémoires de fin d'étude (4^{ème} année d'un IFMK normand) dont la thématique concerne la pédiatrie, et à soutenir la recherche en masso-kinésithérapie.

L'évaluation des mémoires, grâce à une grille d'analyse détaillée, portait sur :

- l'intérêt du contenu pour la profession ;
- l'originalité du sujet ;
- la qualité méthodologique ;
- les promesses qu'il suscite dans son ouverture ;
- la présentation orale et les échanges avec le jury.



L'Association des Kinésithérapeutes Pédiatriques du Territoire Normand

1er Prix Normand du Meilleur mémoire pédiatrique en kinésithérapie

1 **Ysalis AUGER**
IFMK La Muse
La place de la masso-kinésithérapie en tant que soin de support dans la prise en charge de la qualité de vie, de la fatigue et de la douleur des cancers pédiatriques : une revue systématique.

2 **Véréna HAUDEGOND**
IFMK La Muse
Intérêt de différentes interventions en Masso-Kinésithérapie sur l'amélioration de la motricité globale d'enfants porteurs de Trisomie 21 : une revue systématique.

3 **Kevin FONTAINE**
IFMK Alençon
Les moyens alternatifs, en kinésithérapie, à la pratique des étirements statiques manuels lors de la prise en soin des enfants atteints de paralysie cérébrale.

3 Finalistes

Chloé DESDOUTS
IFMK Alençon
Les critères clés à la mise en place d'un partenariat kinésithérapeute-parents dans la prise en charge ambulatoire de l'enfant paralysé cérébral

Jeanne DEFRESNE
IFMK Rouen
L'impact de la plagiophtalme sur le développement moteur de l'enfant avant 24 mois : une revue systématique

5 Sélectionnés

Pauline MANGE
IFMK Rouen
Intérêt de l'activité physique aérobie chez les adolescents souffrant d'une commotion cérébrale en stade aigu : une revue systématique

Cécile POMMIÉS
IFMK La Muse
Les effets immédiats de l'équithérapie passive sur la qualité de la marche chez les enfants atteints de Paralysie Cérébrale : protocole d'une étude pilote croisée en simple aveugle

Cécile MARTIN
IFMK Rouen
La prise en soins en kinésithérapie des patients atteints d'amyotrophie spinale infantile bénéficiant du traitement par nusinersen : une étude qualitative

Audrey LE BIEZ
IFMK La Muse
Étude épidémiologique sur la place de la kinésithérapie dans la prise en soin des enfants avec un trouble du spectre autistique

Sarah WULLEN
IFMK Alençon
Effets des équipements de protection individuelle sur l'alliance thérapeutique entre le MK et l'enfant en période de pandémie Covid-19

Nolwenn GUEROUULT
IFMK Alençon
Observation et effet immédiat de la méditation équine sur les capacités motrices chez des enfants souffrant de troubles du spectre autistique (TSA) : le protocole d'une étude de faisabilité

11 Candidats

Plus d'infos : <https://www.lakpts.fr>

Partenaires :    

Copyright LAMPTN 2021 Association Loi 1901 - N°752013889 - JD du 03/06/2017



Ysalis AUGER, 1^{er} Prix

Mémoire soutenu : *"La place de la masso-kinésithérapie en tant que soin de support dans la prise en charge de la qualité de vie, de la fatigue et de la douleur des cancers pédiatriques : une revue systématique."*

Pourquoi ce thème ?

"Ce thème me tenait à cœur depuis le début de mes études en santé.

J'avais déjà comme idée de travailler dans la recherche en oncologie depuis quelques années. La cancérologie est un sujet qui m'intéresse énormément et dans lequel je voulais évoluer.

Travailler avec les enfants et les adolescents est quelque chose qui me plaît et je pense que l'oncologie pédiatrique est un domaine qui mérite toute notre attention en tant que kinésithérapeute.

C'est donc tout naturellement que j'ai décidé d'effectuer mon mémoire sur le sujet !"



Véréna HAUDEGOND, 2^{ème} Prix

Mémoire soutenu : *Intérêt de différentes interventions en masso-kinésithérapie sur l'amélioration de la motricité globale d'enfants porteurs de Trisomie 21 : une revue systématique. »*

Pourquoi ce thème ?

"C'est essentiellement mon stage en deuxième année qui m'a inspirée ce mémoire. J'aimais déjà la pédiatrie et j'étais sûre de vouloir me spécialiser dans ce domaine, et au cours de mon stage j'ai été particulièrement intéressée par le développement psychomoteur de l'enfant.

J'ai été vraiment impressionnée de voir l'évolution des jeunes patients que je suivais et je me suis décidée à étudier le développement moteur pour mon mémoire de fin d'études.

Ensuite l'idée de la Trisomie 21 me vient aussi de ce stage, où j'ai rencontré plusieurs patients porteurs de ce syndrome. A ce moment-là j'avais un regard de jeune étudiante qui ne connaissait pas du tout la pathologie et je me suis rendue compte que l'image de ce que je m'en faisais était très éloignée de la réalité.

J'ai été étonnée de constater le manque de littérature sur le sujet vu le grand nombre de personnes concernées. J'ai voulu faire ce mémoire pour souligner les lacunes en termes de littérature scientifique.

L'objectif était aussi d'informer sur une pathologie qui, bien que connue du grand public, souffre souvent d'une image erronée et dépassée."

Félicitations à Ysalis et Véréna pour la qualité de leur mémoire, dont le jury a reconnu le travail sérieux, abouti et la présentation claire, leur permettant de se démarquer.

Bravo également aux équipes pédagogiques de l'IFMK La Musse qui ont soutenu et accompagné les deux étudiantes tout au long de la rédaction de leur mémoire de fin d'étude.

L'institut de formation en masso-kinésithérapie avec les instituts de formation en ergothérapie et d'audioprothésistes, est implanté sur le site hospitalier La Musse (Saint Sébastien-de-Morsent). Ces instituts d'enseignement supérieur, auxquels est adossé un laboratoire de recherche, forment 462 étudiants.

Pour en savoir + sur le concours : [Concours Mémoire - Résultats et Synthèse - \(lakptn.fr\)](https://www.lakptn.fr/index.php/1er-prix-synthese/)

<https://www.lakptn.fr/index.php/1er-prix-synthese/>